

Pesa a ciudadanos deuda de Estados (Reforma 25/08/16)

Pesa a ciudadanos deuda de Estados (Reforma 25/08/16) Por Gonzalo Soto Cd. de México México (25 agosto 2016).- Habitantes de varias entidades cargan con una cuenta muy elevada que sus gobernantes les han endosado en los últimos años. De acuerdo con un análisis del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), los ciudadanos de al menos 11 entidades tendrían que pagar más de 3 mil 800 pesos cada uno para liquidar las deudas contraídas por sus gobiernos. "Para dimensionar la deuda pública de las entidades federativas también se puede contrastar con la población de cada entidad, es decir, cuánto pagaría cada habitante del Estado correspondiente. "En estados como Coahuila, Quintana Roo, Nuevo León y Chihuahua, el saldo per cápita rebasa los 11 mil pesos", detalló el organismo. Los ciudadanos de Coahuila, una de las entidades que en la última década registró uno de los crecimientos de deuda más importantes, tendrían que pagar 12 mil 382 pesos cada uno para liquidar las obligaciones financieras contraídas, principalmente durante la Administración de Humberto Moreira. En el caso de Quintana Roo, donde el Gobierno de Roberto Borge también aceleró la contratación de créditos, sus habitantes deberían destinar 12 mil 69 pesos cada uno. Los nuevevoleoneses tendrían que destinar unos 11 mil 154 pesos por habitante para subsanar el endeudamiento que registra su entidad, mientras que en Chihuahua, ese apartado asciende a 11 mil 125 pesos. Para el Imco, medir la deuda de las entidades federativas como una carga por habitante es útil para dimensionar los retos financieros de los gobiernos locales y sus ciudadanos en el futuro. Otros que cargan con una cuenta elevada por endeudamiento son los habitantes de la Ciudad de México, Sonora y Veracruz. En el caso de los capitalinos, cada uno tendría que destinar 7 mil 764 pesos para liquidar las deudas de la ciudad, contraídas principalmente con la banca comercial. Los sonorenses necesitan 6 mil 427 pesos cada uno, mientras que en Veracruz, los ciudadanos requieren 5 mil 162 pesos para pagar las cuentas financieras que ha dejado Javier Duarte en la entidad. "Presentar la deuda por habitante es una buena métrica para acercar a la ciudadanía esos conceptos de la deuda que de otra forma no resultan claros", señaló Diego Díaz, investigador del Imco. Es importante recordar de esa forma que la deuda que adquieren los gobernantes al final del día terminarán pagando los ciudadanos, apuntó. Asimismo, Manuel Guadarrama, coordinador de Finanzas Públicas del organismo, recalcó que es notorio que las entidades con casos sonados de corrupción, como Coahuila, Veracruz y Quintana Roo, son aquellas en las que más ha crecido la deuda. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo